

直小だより 10 月号



電話·Fax 0768(82)0313

tada-01@city.suzu.ishikawa.jp http://cms1.ishikawa-.ed.ip/~tadaxe/

食欲の秋です。私の好物も色々出てきます。妻の実家は志賀町にあり、昔は柿農家でし た。今でも何本かの柿の木を持っていて、例年9月半ばに「柿の袋かけ」に行きます。渋柿 に角砂糖によく似た固形アルコールを入れたナイロン袋をかぶせておくと、渋が抜けるの です(樹上脱渋法)。窮屈な作業姿勢が多く、これがなかなかに大変なのですが、美味し い柿のために頑張ります。その作業の後には ちょっと楽しみもあります。栗拾いです。柿畑 の脇に一本だけですが、かなり立派な栗(大栗)の木があり、沢山実をつけてくれます。時 にはバケツいっぱいとれる時もあります。近年、お店には大栗が多いようですが、私が子供 の時は栗といえば山に自然に生えている柴栗(山栗)でした。自分でも時々とりにいきまし た。鋭いイガと格闘して、中からぷっくりと光る茶色い栗を取り出せた瞬間は何とも喜ばし いものでした。また、よく栗が落ちているいい場所があったようで、母が田んぼ仕事の帰り に拾ってきてくれました。その栗を茹でて食べることもありました(遠足のおやつにもしまし た)が、やっぱり嬉しかったのは、その栗を使った「栗ご飯」でした。ご存じの通り、栗の皮を 剥くのは大変です。柴栗は小さいので、栗ご飯をつくる量を剥くには、結構な手間がかか。 り、皮を剥くのに時には歯で噛んだりして、四苦ハ苦する母の姿を覚えています。渋皮のつ いたままの栗ご飯でしたが、当時の私にとって、この栗ご飯は大ご馳走でした。この栗ご飯 の横に、漁師の父が夜頑張って釣ってきたアオリイカの刺身が並ぼうものなら、とても幸せ な気分になりました。決して豪華な料理ではありませんが、今でも私にとって、大切な秋の 思い出の味です。 令和6年9月 珠洲市立直小学校長 道端専次

2 学期始業式 (9/2)

9月2日(月)、2学期が始まりました。元気な声で挨拶する子、教室に来た友達を笑顔で迎える子、小 麦色に日焼けをした子、背が伸びた子、担任に早く話したくて玄関ホールで待っている子など、2 日の朝は、 子供たちの様々な様子が見受けられました。暑い夏を乗り切り、みんな大 きな荷物を持って登校してくれました。

始業式では、校長先生から、2学期にがんばることについてお話を聞 きました。特に、「元気に発表」は、教室での授業の時は、もちろんの こと、全員が集まっているような場でも、しっかり自分の考えや意見、 感想などを話すことができることが目標です。意識をして取り組んでほ しいと思います。



その他に、生徒指導担当より、友達の夏休み作品の工作などを勝手に触ってはいけないこと、養護担 当より規則正しい生活を送ってほしいこと、最後に、教務担当から2学期の行事や1学期との変更点 について話がありました。実り多き秋になるよう、1日1日を大切に過ごしていくことを期待してい ます。

夏休み作品展 (9/3~9)

3日(火)から9日(月)の午前まで、夏休み作品展を開催 しました。子供たちが、友達の作品を鑑賞するだけでなく、 多くの保護者の方々、地域の方々が見に来て下さいました。 また、仮設住宅の方々にもご案内したところ、何人もの方が、 足を運び、子供たちの頑張りを見て下さいました。玄関前のプランターの



水泳指導(1~3年9/5 4~6年9/6)

水やりにもご協力いただきました。本当に有難うございました。

今シーズン最後の水泳指導は、飯田小のプールで、1~3年生は5日(木)に、4~6年生は6日(金) に行うことができました。どの学年もそれぞれの目標に向かって頑張っていました。そして、水の中は、 やっぱりとっても楽しかったようです。



みんなでプール活動をすることがで きて楽しかったね。



4年生がいち早くプールにドボン! 今回も水と仲良しになろう。



バタ足の練習。ひざを曲げずに、 足の付け根や腿を意識して。



バディに手を引いてもらって、息継ぎ とバタ足練習



ビート板を用いて、自分のペースで 息継ぎの練習。



ターンの練習。最後は、50m を目 標にクロールをがんばるぞ。

9月の身体計測调 (9/3~9)

4月に1回目の身体計測を行 い、9月が2回目です。身長がど れだけ伸びたか等、身体計測を 楽しみにしている子供たちの様 子が見られました。







「きぼうのて(希望の手)能登」(9/13)

13日(金)に、子供たちを図工の授業で元気づけようというプロジェ クト(名称:「きぼうのて(希望の手)能登」)が行われました。東京都 の図工教育研究会所属の先生方を中心に、プロカメラマンの協力者も来校 し、4~6年の子供たちに、「手」をテーマにした写真の撮り方を教えて くれました。撮影する角度を工夫したり、カメラの様々な機能を使ったり することで、どんどん写真が素敵なものになっていくことがわかり、子供 たちは、もう夢中になって、「手」の写真を撮り続けていました。今回の



プロジェクトでは、1人1台デジタルカメラをご用意いただき、また、選んだ写真をパネル作品にするの もすべて無償で行ってくれます。本当に有難うございます。





撮影した写真の中か らお気に入りの1枚 を選び、タイトルをつ けて作品とします。



【児童の感想】

9月に「希望の手」がありました。東京から色 んな人が来て教えてくれてうれしかったです。 楽しかったことは2つあります。

1つ目は初めて本当のカメラをさわれたこと です。理由は、私は本当のカメラをさわったこと がないからです。

2つ目はカメラでたくさん写真をとれたこと です。理由はいつもお母さんのスマホで写真を とっていて写真をとるのが好きだからです。ま た希望の手があったらもっといい写真をとりた いです。

(4年 新村優奈)

9月13日(金)に希望の手の撮影をしました。 とるところなどを考えたり、自分の手を自分でと ったりするのが難しかったけど、スタッフの人が 優しく教えてくれたり、アドバイスをくれたりし たおかげで上手にとれました。

カメラを使う自信もなく、使い方もあまり良く 知らなかったけど、「希望の手」を体験して使い 方もよくわかりましたし、使う自信もつきまし た。とてもその日が楽しかったです。やっぱりあ まりわからないことも自信をもって発表したり なにか新しいものを使ってみたりすることは大 切だと思いました。 (4年 出島明佳)

稲刈り (9/17)

17日(火)は学校田の稲刈りでした。「きずな」の桶田様や直公民館長様、PTA 会長様等のご指導 の下、黄金色に実った稲を鎌で刈ったり、わらで稲束を縛ったりしました。はざかけも体験しました。











【児童の感想】

今日は、稲刈りをしました。そして楽しかった理由は、結ぶのはかなり難しかったけど諦めずにやったら 出来るようになりました。そして刈るほうは、先生に教えてもらったら出来るようになりました。そしてみ んなと協力しながらやるとスムーズにできたので良かったです。楽しかったし、何よりこれをやらせてく れた人に感謝したいです。

今日稲刈りをして、難しかったのは、稲を結ぶことです。結ぶことに苦戦して、結ぶだけに時間がかかっ てしまいました。教えてくださってもなかなかうまくできませんでした。でも、体験ができて1つ思い出 が増えたし、学ぶことができたので良かったです。来年は、もっとうまく縛れるように頑張りたいし、5年 生にやったことを思い出して、稲刈りをしたいです。 (5年 濱野真佑花)

トップアスリートとの交流授業 (9/20)

20日(金)2・3時間目に、5・6年生が、フェンシングの選手で ある木村毬乃さんと交流しました。フェンシングとの出会いや目標に向 かって頑張ってきたことなどの講話と「スマートフェンシング」を用い た実技を体験しました。







【児童の感想】

初めてフェンシングをして、とても楽しく経験ができたので良かっ たです。フェンシングには3種類の競技があることを初めて知りまし た。木村さんのお話を聞いて、自分に大切なことを新たに見つけられた ので良かったです。

スマートフェンシングでは、木村さんから習った、フェンシングの動 きができました。スマートフェンシングをやって、とても楽しかったで す。木村さんのおかげで、また一つスポーツができたので良かったで (6年 濱野竜佑) す。またやりたいです。

授業参観・PTA 学習会・体験委員会・三役会(9/20)

20日(金)午後から、授業参観・PTA 学習会・体験委員会・三役会 が行われました。連携委員会が企画した今回の PTA 学習会では、例年

の非行被害防止講座に加え「災害時対応講座」が行 われました。講師には、NPO 法人石川県防災士会 理事長の福谷正信氏を招聘し、防災時の対応や新聞 で簡単にできるスリッパづくりなどについてご講 話いただきました。



非行被害防止講座で学んだことは、ゲーム依存 の症状や予防方法といったことやどうしたらゲー ム依存になるのかということです。災害時対応講 座では、新聞紙などでスリッパやコップ、皿ができ ることがわかりました。習ったことを、これからの 生活や緊急時に役立てます。(6年 瀬法司雫千)



学年親子行事 (9月実施)

【5年生】7日 直小体育館にて レクリエーション





【2年生】8日 直小多目的室にて 万華鏡づくり



学級委員の皆様、計画・準備・進行等ありがとうございました。

10月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	火	安全点検日 全校朝会 トップアス リートクラブとの交流
2	水	委員会
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	4年親子行事
7	月	
8	火	児童集会(委員会のお知らせ)
9	水	
10	木	交通安全街頭指導 かたつむり
11	金	
12	±	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	児童集会
16	水	運動会予行
17	木	避難訓練
18	金	交通安全街頭指導
19	土	運動会
20	日	運動会予備日
21	月	振替休業日
22	火	児童集会(運動会の振り返り)
23	水	給食試食会
24	木	かたつむり クロワッサンサーカス
25	金	クラブ 集金振替日 職員会議
26	土	
27	日	6年親子行事(午前) 3年親子行事(午後)
28	月	
29	火	児童集会(5年歌発表)
30	水	交通安全街頭指導 音楽の集い(午前)
31 ※予定	木は変	劇団四季「こころの劇場」(6年) 更になる場合があります。